

Los alemanes hundien 12 buques en el Mediterráneo

Grecia se mantendrá neutral sino es agredida

De la guerra europea De Rusia

Petrogrado.—En los círculos militares se supone que los encuentros librados fuera del sector de Dvinsk tienen por objeto señalar la preparación de un nuevo plan de ofensiva rusa.

Stokholm.—Los arsenales Pontilof, próximos a Petrogrado, construyen actualmente doce torpederos y ocho submarinos. Dos de estos últimos han quedado a terminados.

En Reves se construyen también nueve sumergibles. Todos estos buques de guerra serán destinados a operar en el Báltico.

Comunicado belga El Havre.—La artillería enemiga ha mostrado escasa actividad ante nuestro frente.

Lucha de bombas en la región Norte de Stenarste y al Norte de Dixmude. Nuestra artillería ha dispersado algunos trabajos aéreos sobre varios puntos.

KIPLING DE DUELO Londres.—Ruyard Kipling, el gran poeta inglés que glorifica la patria con páginas de admirable inspiración se halla bajo el dolor de haber perdido a su hijo único, John, que no obstante hallarse delicado de salud luchaba al lado de los guardias irlandeses y fué muerto en uno de los últimos encuentros.

El lio balkánico PROTESTA DE ALEMANES Génova.—El gobierno alemán ha protestado ante Atenas contra el permiso concedido a las tropas anglo-francesas para desembarcar en Salónica, permiso que Alemania considera estar en contradicción con la neutralidad de Grecia, proclamada al comienzo de la guerra.

EL DESEMBARCO Londres.—De Salónica comunican al «Times» que el desembarco de tropas aliadas comenzó el martes a las once de la mañana, continúa efectuándose.

EL GOBIERNO GRIEGO Atenas.—El nuevo gabinete ha quedado constituido en la siguiente forma: M. Zaimis, presidente del consejo y ministro de Negocios Extranjeros.

M. Gounaris, ministro del Interior. M. Dragumis, ministro de Hacienda. M. Rhallys, ministro de Justicia y de Comunicaciones.

M. Theotokis, ministro de Instrucción pública y de la Economía nacional. El general Yanakiza, ministro de la Guerra. El almirante Countouriotis, ministro de Marina.

El nuevo gabinete comprende, pues, cinco expedientes del consejo. El hecho de que M. Zaimis se haga cargo de la cartera de Negocios extranjeros es interpretado como un propósito de conservar la más absoluta neutralidad, pues es de notar que dicho político es el único de los representantes del consejo que no se han significado contra los aliados.

El gobierno se presentará el lunes a la Cámara y hará declaraciones sobre su política general pero eludirá toda alusión al tratado de alianza greco-servio.

La actitud del partido de Venizelos dependerá de las declaraciones gubernamentales. Es probable, sin embargo, que los venizelistas no nieguen al nuevo gobierno su voto de confianza provisional.

La constitución del nuevo ministerio es considerada como la mejor solución posible de la crisis en las actuales difíciles circunstancias.

LA RETIRADA DE VENIZELLOS Atenas.—Los periódicos venizelistas se muestran muy sobrios en los comentarios respecto a la retirada de Venizelos, limitándose a lamentar que se haya producido una crisis ministerial en las actuales circunstancias y hacen votos por el pervenir de Grecia y por que no se vean comprometidos los grandes intereses del helénismo.

Los periódicos de la oposición declaran que el rey Constantino no podrá conservar en el poder a Venizelos después de sus declaraciones, que llevaban al peligro de hacer caer sobre el país el choque de los ejércitos coaligados turco-búlgaros y austro-alemanes.

En Atenas reina completa tranquilidad, observándose tan sólo gran ansiedad en la población.

EL REY Y VENIZELLOS Berna.—Según el «Bund», el Rey de Grecia protestó cerca de Venizelos contra toda interpretación del tratado greco-servio encaminada a considerar como enemigos de Grecia a los aliados de Bulgaria que pudieron atacar a Serbia.

Agrega el «Bund» que para aceptar esta protesta del Rey de Grecia es muy probable que Bulgaria no ataque a Serbia, dejando a los austro-alemanes comenzar la campaña.

Las fuerzas búlgaras se conformarán con distraer para prevención, a una gran parte del ejército servo.

ASTURIA Y RUMANIA Bucarest.—Se han reanudado las negociaciones entre los gobernadores de Bucarest y de Viena en lo que se refiere al tránsito de mercancías por ferrocarril.

Austria pide que se consienta el paso para Turquía de máquinas destinadas a fabricación de material de guerra y Rumania como algunos reparos, pero se espera llegar a una solución satisfactoria.

TENTATIVA Bucarest.—Entre el material de construcción, se ha encontrado en el arsenal de esta capital un barril de dinamita.

Hay quien sospecha que se trata de una tentativa para volar el arsenal. EN HOLANDA Amsterdam.—La prensa holandesa comenta el desembarco de los aliados en Salónica, que es comparado por muchos periódicos con la violación de la neutralidad de Bélgica por los alemanes, para faltar ahora al derecho internacional en igual forma que antes lo había hecho Alemania.

Hacen notar que esa violación de neutralidad en que hoy incurren los aliados es la única razón que Inglaterra alegó para lanzarse a la guerra.

OPINION INGLESA Londres.—Los periódicos ingleses están casi unánimes en declarar que los aliados deben obrar rápidamente, sin perder tiempo y con gran energía, cualquiera que sea la actitud que adopte Grecia y envíar a los Balcanes fuerzas considerables.

LAS TROPAS DESEMBARCADAS Atenas.—Los contingentes franceses desembarcados en Salónica, en los que no hay elementos coloniales, efectuaron su desembarco a cuatro kilómetros de Salónica.

Los destacamentos se concentraron en un campo instalado en los territorios concedidos a Serbia después del tratado de 1913.

Desde allí salieron poco después hacia Guerouli.

Parte ruso Madrid, 8-5 t. San Petersburgo.—Las fuerzas alemanas continúan atacando en la región de Dvinsk, siguiendo los combates entre este punto y el ferrocarril.

En Grnsde tomamos parte de las trincheras que fueron abandonadas por el enemigo. En Fifehovo atacamos apoderándonos de una posición.

En los lagos de Dejmen, Derisviaty y Ovilly continúan los duelos de artillería. Desde el lago Vovnyusj hasta la región Daynate y el ferrocarril del Nila siguen los combates.

Al N. de osani los alemanes han sido rechazados de las trincheras de Wiste Golork, ocupando el pueblo de Kosiani.

En Madsionapsobak los destacamentos rusos atravesaron el río cantando los combates. Al S. de Kosiani tomamos unas trincheras pero los alemanes las recuperaron en un contraataque.

Los rusos contra Varna Madrid, 9-1,15 m. Londres.—Dicen de Amsterdam, que según despachos de Berlín los cruceros rusos han bombardeado el puerto de Varna sin consecuencias.

Parte austriaco Viena. (Oficial).—Han sido rechazados los rusos en Kowno y Pupilovaska.

Los rusos atacaron haciendo un verdadero derroche de municiones, llegando la lucha en algunos puntos a ser cuerpo a cuerpo.

En Orlka los rusos despreciando vidas atacaron, siendo rechazados con enormes pérdidas, dejando en nuestro poder 800 prisioneros, entre ellos varios oficiales.

En Kolka cerca del ferrocarril de Soulia, en la orilla E. del Styx han sido también rechazados.

Un batallón húngaro se apoderó del pueblo de Keukowica cogiendo 200 prisioneros.

Los alemanes han rechazado sangrientamente un ataque ruso en Czarodysk. Frente italiano.—La lucha se ha limitado a duelos de artillería.

Solo hubo combates en Doberno siendo rechazados los italianos. Frente S. E.—Progresamos notablemente en Drina, Save y el Danubio, rechazando en los tres puntos a los serbios.

Autorización Madrid, 9-1,15 m. París.—La Cámara ha autorizado al gobierno para que en unión de Inglaterra suscriba el empréstito necesario en los Estados Unidos con arreglo a las instrucciones del Tesoro.

El empréstito será de 500 millones al 5 por ciento y reembolsable en 6 años. Preocupación Madrid, 9-1,15 m. Roma.—Dicen de Sofía que en wisch el alto mando servo está muy preocupado por el avance alemán.

A Kraguevo ha llegado el príncipe heredero, quien presidió un consejo de ministros y un consejo de guerra. Grecia neutral Madrid, 9-1,15 m. París.—El nuevo gobierno griego ha declarado que no saldrá de la neutralidad, habiéndose limitado únicamente a prepararse para su defensa en caso de agresión.

Rumania contra Serbia? Bucarest.—Un periódico afirma que Rumania ha tomado medidas contra Serbia.

Ha movilizado dos cuerpos de ejército, uno de los cuales ha sido enviado a la frontera rumano-búlgara y otro a la de Rusia. El desembarco franceses Madrid, 9-1,15 m. Atenas.—Han llegado cinco grandes transportes franceses a Salónica, desembarcando tropas.

En el puerto de Salónica no hay ni un solo soldado francés. Todos los que han desembarcado se encuentran en el lugar destinado al paso de mercancías para Serbia. No habrá oposición Madrid, 9-1,15 m. Atenas.—Después de jurar el nuevo gobierno

los ministros tomaron posesión de sus departamentos. Un diputado Venizelista ha declarado que no harán oposición al nuevo gobierno, añadiendo que como la constitución no señala época para las elecciones, no pedirán que se vaya de nuevo a la lucha electoral.

En Gibraltar Madrid, 9-1,15 m. Algeciras.—En Gibraltar se espera de un momento a otro la llegada de un buque-hospital inglés procedente de los Dardanelos, conduciendo 800 heridos.

Los cruceros ingleses han entrado remolcando a los transportes con víveres y carbón. Lo que los rusos reconocen Madrid, 9-1,15 m. Carnarvonne.—Los ataques alemanes contra Dvinsk se llevan a cabo de un modo desesperado.

Los rusos reconocen que han perdido mucho terreno en todo el frente. La batalla continúa. Parte inglés Madrid, 9-1,15 m. Londres.—En la parte de los Dardanelos la lucha en la bahía Luwin prosigue desde el mes pasado sin acciones de importancia.

Todas las noches hay encuentros de patullas que nos han dado una ganancia de 250 metros. Parte oficial francés Madrid, 9-1,15 m. París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al N. de Arras, en Souchez y en el sector de la cota 140 cañones. Gran actividad de artillería por ambos bandos en la región de Royy, y al N. del Aisne, entre Trazy-le-Val y Saint-Mard.

En Champagne la artillería alemana ha bombardeado nuestras posiciones entre las rutas Saint-Hilaire a Saint-Scuplet y de Sonain a Scume.

Sigue activa la lucha al S. E. de Tahure. Entre el Argona y el Mense una de nuestras minas deshizo los trabajos de zapa del enemigo.

Ultimas noticias Madrid, 9-3 m. Londres.—Dicen de Bucarest que Rumania ha movilizado, enviando tropas contra Bulgaria.

Londres.—Se han celebrado dos consejos de ministros. Asistió el embajador de Francia. Amsterdam.—El príncipe Boris ha marchado a Budapest con una misión especial.

Roma.—El Observatore Romano desmiente de nuevo que el Papa haya pedido a los beligerantes un armisticio para el 2 de Noviembre.

Atenas.—La Patrill dice que Venizelos quiso salvar a la patria pero que el rey lo ha impedido.

Atenas.—Al presentarse Zaimis a la Cámara hablará solo de política general. Venizelos no pondrá dificultades al voto de confianza a pesar de que hay en el gobierno dos ministros francamente germanófilos.

Londres.—Se han enviado a Londres 554.000 fibras estelinas para pagar los fusiles allí adquiridos por Inglaterra.

Atenas.—Atenas ha dado seguridad a Grecia de que no será atacada por Bulgaria porque ésta no enviará sus fuerzas mas que contra Serbia.

Zurich.—El gobierno servo se trasladará de Nisch a Prichitina.

Al cerrar El parte alemán Madrid, 9-3,45 m. Nerdeich (12 n.).—Frente Occidental.—Después de los grandes intentos de los franceses para romper nuestro frente los días 5 y 6, el día transcurrió en medio de gran tranquilidad.

Un elemento de trinchera que los franceses poseían aun al E. de la granja Navarin, fué recobrada por nosotros, cogiendo prisioneros y ametralladoras.

Anche reanudaron los franceses el fuego de artillería y también hubo algunos ataques de infantería.

En un ataque victorioso al S. de Santa María cogieron los alemanes 6 oficiales y 250 soldados prisioneros.

En Melancour un terreno minado por los franceses fué destruido.

Frente Oriental.—Ejército del general Hindenburg. Al N. de Keszany y al S. de Wiszniew fueron rechazados los rusos.

El ejército del príncipe Leopoldo no ha experimentado ningún cambio.

Ejército de Link-Zinger. En Novel-Beugt al SO. y al O. de Pinsk desalcjamos a los rusos de sus posiciones.

En un ataque a Bzar-Dorgsk progresamos. Ejército del conde Bothuz. El enemigo fué rechazado.

Balkanes.—Después de pasar el Drina, el Save y el Danubio progresamos. Al S. O. de Belgrado cogimos 4 oficiales, 296 soldados prisioneros y dos ametralladoras.

En Rahm después de un combate los austro-alemanes cogieron tres cañones. Los submarinos alemanes han hundido durante la semana última en el Mediterráneo 12 buques, entre ellos un transporte inglés con tropas.

El 12 de Septiembre un hidroavión que volaba a 1200 metros de altura, a 20 millas marinas, sobre el río Duna, vio una goleta remolcada por un navío. Descendió y le intimó a que se rindieran. La goleta que llevaba hierro y carbón para Riga fué hundida. La tripulación y el remolcador quedaron en libertad.

Londres.—El «Times» ataca al gobierno por la censura que ejerce. Tuvo 18 horas deteni-

do el despacho anunciando la dimisión de Venizelos. París.—Han sido entregados los pasaportes al ministro de Bulgaria.

Amsterdam.—Los austriacos han atravesado ya la «Puerta de Hierro» de Danubio. París.—«Le Matin» dice que no se convence en razones a Grecia y Rumania sino con los éxitos de las armas.

Conservas Trevijano Preferidas a todas las marcas En Gobernación (Por teléfono) Madrid, 8-3 t.

Sánchez Guerra nos dijo que había recibido la visita del señor Rodríguez de la Borbolla. Manifestó a continuación que en la mayoría de las provincias se formará la coalición monárquica, pero que en Madrid han surgido dificultades.

Un periodista le preguntó si la crisis que se rumorea abarcará a muchas carteras, a lo que contestó el ministro que no habrá crisis.

El cupo de 1916 Abalcizqueta, 2; Alhuna, 2; Aizarmúzabal, 1; Albiztur, 2; Alegria, 5; Alza, 10; Alzo, 2; Amezueta, 2; Andoain, 15; Aneta, 1; Alzuola, 4; Arama, 1; Arcevalaeta, 11; Astasu, 3; Astigarraga, 7; Astigarreta, 1; Atanu, 12; Aya, 13; Azcoitia, 14; Azpeitia, 33; Beasain, 7; Beizama, 1; Belaunza, 1; Beristegui, 5; Cegama, 10; Cerain, 1; Cestona, 12; Cizurqui, 5; Deva, 13; Eibar, 38; Eilduayen, 1; Elgoibar, 9; Elgueta, 8; Escoriaza, 12; Ezquoga, 1; Fuenterrabia, 24; Gaizan, 1; Gauria, 1; Gaztelu, 2; Goyaz, 1; Guetaria, 5; Hernani, 9; Heralde, 2; Ibarra, 4; Ibazur, 1; Iyazabal, 2; Irún, 54; Iruña, 1; Isasondo, 3; Izaurre, 3; Lazcano, 3; Legazpia, 3; Legorreta, 4; Lezo, 11; Mondragón, 17; Moztrio, 7; Mutiña, 1; Oñate, 15; Oreja, 3; Orendain, 1; Orio, 4; Oyarzun, 23; Pasajes, 10; Placencia, 3; Régil, 4; Rentería, 24; Saginas, 2; San Sebastián, (sección primera) 86; Idem sección segunda 66; Segura, 2; Tolosa, 28; Urnieta, 13; Usarbil, 10; Vergara, 2; Villania, 3; Villabona, 4; Villafranca, 4; Villaleal, 5; Zaldívar, 3; Zarauz, 13; Zumarraga, 3; Zumaya, 9; Total, 785.

Vinos finos de mesa RIOJA PALACIO Casme Faalco y hermanos.—Bilbao LAS SOCIEDADES En honor de los remeros Hoy, a las siete y media de la noche, celebrará Junta general extraordinaria la popular Sociedad local Port-Artur, para tratar de un interesante asunto que afecta a dicha organización.

Si a la hora indicada no hubiera número suficiente de socios, la suplencia se verificará a las ocho. La reunión tendrá lugar en su domicilio social.

Ayer celebraron una reunión los representantes de varias entidades recreativas de la localidad. En principio se convino en organizar y llevar a cabo la celebración de un banquete en honor de los bravos remeros donostiarras, acto que se espera tendrá lugar el domingo, 17 del actual.

Se convocará a una nueva reunión, en que se nombrará la Comisión organizadora del homenaje. Estas son nuestras noticias.

BOLETIN RELIGIOSO En los Jesuitas Mañana, domingo, tendrá su función mensual la Congregación de las sirvientas. Por la mañana a las cinco y cuarto, se impondrá la medalla de la Congregación a las nuevas socias. La comunión general será en la misa de las cinco y media.

En el Buen Pastor La Congregación de Hijas de María Inmaculada, canónicamente establecida en esta iglesia, celebrará su función mensual el día 10 de los corrientes.

Habrán dos comuniones generales, a continuación de las misas de cinco y media y siete de la mañana. Los Luises Mañana, Domingo, la sección mayor de la Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga celebrará sus cultos mensuales con misa de comunión general a las siete, terminando el acto con una breve plática.

Se replica a todos la más puntual asistencia con medalla. Doctor Vidarte Especialista en enfermedades del sistema nervioso Gabinete electroterapéutico Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro. Alameda, 9. 2.

En el Victoria Eugenia Ayer a las seis de la tarde se celebró en el Teatro Victoria Eugenia, el beneficio de la notable triple cómica Stefi Csillag, que tantas simpatías ha sabido captarse en San Sebastián.

El coliseo de la Zurriola presentaba magnífico aspecto viéndose ocupadas todas las localidades de la parte baja, y casi toda de anfiteatro y galería.

La obra elegida fué la opereta en tres actos «El Duca Casimiro», que se estrenaba ayer. No pudo estar mas acertada la notable artista, pues la opereta es de las que entran al público desde sus comienzos.

El argumento, aunque no es muy original es bueno y el enredo se desarrolla en medio de preciosas escenas que lejos de ceusar agradan mucho.

La música del mismo corte de todas las operetas de este género, ligera, bonita y de mérito. Varios números fueron repetidos.

Y ahora vamos con los artistas. Consalvo se mostró una vez mas como gran actor y excelente cantante. En el segundo acto cantó «comples» alusivos a San Sebastián, siendo muy aplaudido.

Valle, es un artista, en toda la extensión de la palabra. Ayer estuvo incommensurable. Para él fueron también muchas de las ovaciones.

De Borghesse ya dijimos anteriormente, que era un teatr que reúne todas las buenas cualidades para triunfar.

De ellas la Gary estuvo a gran altura cantando muy bien, como sabe hacerlo siempre. Los coros, que ayer tuvieron mucho trabajo, supieron salir airoso de la empresa que se les había confiado.

La presentación inmejorable. Las decoraciones soberbias. El propósito de jamos para el final lo referente a la beneficiaria Stefi Csillag.

Sacó de su papel un partido extraordinario, siendo muy aplaudida. El público que puso de manifiesto lo mucho que aprecia a la artista le ovacionó desde que salió a escena. Cantó con muchísima gracia, cautivando a la concurrencia.

En el intermedio del segundo al tercer acto cantó con el tenor Valle «El du de los Paraguas» de la zarzuela «El año pasado», por agua, pronunciando el español tan bien como cualquiera de nuestros artistas pudiera hacerlo.

Ante la insistencia del público hubo la correspondiente repetición. En este momento le fueron entregados numerosos regalos, de gran valor, especialmente uno del empresario señor Ferreiros.

También le dedicaron varias canastillas de flores. Todo esto en medio de estruendosos aplausos.

Luego la Csillag dirigió en la orquesta la sinfonia de la ópera «Guaraní», repitiéndose los aplausos. En suma; un día de los que no se olvidan.

Accediendo la empresa a indicaciones de algunos señores abonados a las funciones de noche suplicó a la genial artista señorita Stefi Csillag que repitiera la función de su beneficio hoy sábado.

Por razones de delicadeza artística, muy atendibles, puso en un principio algunos reparos la señorita Csillag, pero al conocer que la petición partía de los señores abonados accedió gustosísima, pero en manera alguna quiere que el público de San Sebastián que acude a las funciones de noche se considere desairado por ella, sino que por el contrario, se complace en que se le presente ocasión de demostrar su gratitud y reconocimiento, así como al público de las matinales, por la entusiasta acogida que todos la han dispensado al presentarse por vez primera al pueblo donostiarra.

Así pues hoy tendremos un gran programa. AVISO En el número 58 de la CALLE URBETA, 5.ª derecha se recibe toda clase de anuncios para periódicos, solamente económicos y no se cobra comisión. HORAS: de 1 a 3 y de 7 a 9 tarde.

España en Africa (Por teléfono) Madrid, 8-3 t. Larache.—Un despacho oficial da cuenta de que en Alcázar se ha inaugurado oficialmente la traida de aguas al campamento de Mensak. Esta obra es de grandísima importancia.

VIDA LOCAL En la Alcaldía En la alcaldía se nos facilitó ayer una estadística del consumo hecho en San Sebastián durante el mes de Septiembre.

Los datos más importantes son los siguientes: Gallinas, se han sacrificado 8557; pollos, 30.700; palomas, 350; pichones, 860; perdices, 3520; patos, 160; pájaros varios, 1200.

Se han consumido: Huevos, 20.500 docenas; harina, 610.000 kilos; quesos del país, 4.100 kilos; quesos extranjeros, 1450; leche, 425.000 litros; vino común, 485.000 litros; vinos finos, 5800; sidra, 126.000; Champagne, 920; aguardientes comunes, 12.300; licres diversos, 950; cerveza, 66.900; sadina, 9800 kilos; merluza, 9330; calamares, 1500; lenguados, 900; pescadilla, 20.000; lubina, 600; langosta, 3000; atún, 25.000; patata, 352.000; uvas, 83.300.

El alcalde recibió ayer a los periodistas, diciéndoles a un suelto publicado en «La Voz de Guipúzcoa» sobre un individuo que tiene perturbadas sus facultades mentales, que hace unos días recibió un parte de la guardia municipal, dando cuenta de la existencia del loco al cual se refiere el periódico.